
Sra. Gonzalez         Mt Hebron High School 

   

Los sustantivos / Nouns 
 

� Los sustantivos incluyen personas (el niño, la abogada), lugares (la montaña, el Erie, la escuela), cosas (la 

silla, el bolígrafo) e ideas (el amor, el aprendizaje)  

 

� En español, los sustantivos pueden ser femeninos o masculinos. Aunque el género de las personas (y 

algunos animales) está relacionado con su sexo, el género de las cosas e ideas es solo gramatical.   

Personas (y a veces animales…) 

� Para personas (y algunos animales) la terminación –a señala femenina y –o señala masculino 

el amigo (the male friend)  la amiga (the female friend) 

el niño (the male child)  la niña (the female child) 

el gato (the male cat)   la gata (the female cat) 

 

� Si un sustantivo para personas termina en –or, -ón o -ín, se puede añadir –a para indicar una persona 

femenina 

el señor (the man)   la señora (the lady) 

el profesor (the male teacher)  la profesora (the female teacher) 

el campeón (the champion m.) la campeona (the female champion) 

 

� Sustantivos que refieren a personas que terminan en –ista & -nte pueden ser masculinos o femeninos. Se 

identifica el género con el artículo apropiado. 

el estudiante (the male student) la estudiante (the female student) 

el dentista (the male dentist)  la dentista (the female dentist) 

  

Otros ejemplos: el/la testigo (male/female witness), el/la joven (male/female young person), 

 el/la atleta (male/female athlete) 

 

� Algunos sustantivos solo tienen una forma. Nunca cambian del género.  

el ángel (male or female angel) 

la estrella (male or female star) 

la persona (male or female person) 

el personaje (male or female character) 

la gente (people) 

la victima (male or female victim) 

 

� Otros sustantivos tienen formas completamente diferentes para el masculino/femenino.  

el actor (actor)   la actriz (actress) 

el hombre (man)   la mujer (woman) 

el padre (father)   la madre (mother) 

el rey (King)    la reina (Queen) 

el yerno (son-in-law)   la nuera (daughter-in-law) 

 
� Muchos nombres de animales comunes tienen forma masculina y femenina.  

el perro (male dog)   la perra (female dog) 

el toro (bull)    la vaca (cow) 

Otros animales usan macho y hembra para distinguir. 

  la jirafa macho (male giraffe)  la jirafa hembra (female giraffe) 
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Las cosas e ideas 

� A veces es difícil identificar el “género” de objetos e ideas. En general... 

 

� El significado de algunos sustantivos cambian según el género.  

 

 

 

 

 

 

 

La formación del plural  

� Si el sustantivo termina en un vocal, solo añade “S” para formar el plural. 

la carta →   las cartas 

el zapato →   los zapatos 

� Si el sustantivo termina en un consonante, añade “ES” para formar el plural.  

el árbol →   los árboles 

el ejercicio difícil →  los ejercicios difíciles 

� Si la palabra termina en –z, se cambia la Z a C antes de añadir es 

el pez  →   los peces 

� Si el sustantivo termina en –S (después de un silaba sin estrés) el sustantivo no cambia. Se forma el plural 

con el articulo 

Masculino Femenino 

� sustantivos que terminan en “o” 

� sustantivos que terminan en un vocal con acento 

(el rubí, el sofá), –aje (el coraje), -ambre (el 

hambre) y –or (el calor) 

� muchos sustantivos que terminan en –ma (el 

sistema, el tema, el programa). Estos sustantivos 

son del origen griego; nota que muchos son 

cognados. 

� los colores (el azul, el rojo) 

� los números (el trece) 

� los días y meses (el lunes, Noviembre es frio.) 

� los arboles (el manzano, el avellano) 

� los nombres de las montañas, ríos, océanos y 

lagos (los Andes, el Atlántico) 

� los sustantivos compuestos (el abrelatas, el 

sacapuntas) 

� infinitivos que se usan como sustantivos (el deber) 

 

� sustantivos que terminan en “a” 

� sustantivos que terminan en –ción (la lección), -

sión (la televisión), -ad (la actividad, la libertad), 

-ud (la juventud), -umbre (la costumbre) & -ie (la 

serie) 

� las letras (la hache, la eñe) 

� los nombre de las islas (las Galápagos) 

� las frutas que vienen de los arboles (la manzana, 

la almendra) 

� las enfermedades (la sinusitis) 

 

el capital the capital (funds/money) la capital the capital (city) 

el cometa the comet la cometa the kite 

el cura the priest la cura the cure 

el editorial the editorial la editorial the publishing house 

el frente the front la frente the forehead 

el guía the tour guide la guía the tour guide/guidebook 

el mañana the future la mañana the morning 

el modelo the model la modelo  model (fashion) 

el orden the order la orden the command, religious order 

el Papa the Pope la papa the potato  

el policía the policeman la policía the policewoman/police force 

el pendiente the earring la pendiente the slope 


